

# Semana Antártica



**Andro Mimica Guerrero**

*seremi de Gobierno*

**C**omo región sabemos que contamos con la condición de ser una zona extrema, un lugar alejado al resto del país y del mundo. Tenemos claro que formamos parte del fin, o el inicio, del cono sur y de nuestro planeta. Dicha situación nos hace parte de una zona geográfica especial y maravillosa, como también, nos forja con un temple y una cultura que dista de los demás. Sin embargo, nuestra región cuenta con un territorio más recóndito y alejado, pero que cada vez forma parte más importante de nuestra sociedad y del mundo. Me refiero al continente blanco, a ese lugar que se encuentra en el Polo Sur: La Antártica.

Fue el 6 de noviembre de 1940, bajo el mandato del Presidente Pedro Aguirre Cerda, que se determina que los límites de Chile llegaban hasta el territorio antártico. Desde ahí en adelante nuestro país ha contado con el orgullo y el esfuerzo de señalar que cuenta con soberanía en tal lugar.

Como Gobierno sabemos que debemos mantener nuestra total soberanía chilena. Pero también en donde comprendamos de mejor forma la ciencia, los desafíos del cambio climático y en donde desarrollemos la infraestructura que facilite conectividad y acceso a un lugar aislado.

Al respecto, tenemos importantes hitos que mencionar, tanto de medidas que se han ejecutado, como de políticas que están por iniciarse. En primer lugar, es fundamental señalar que el Presidente de la República ha visitado en dos ocasiones durante su mandato el continente blanco y anunció una nueva visita en enero de 2025.

En segundo lugar, como Gobierno hemos establecido una cartera de inversiones

que dan cuenta de obras que comprenden un monto superior a los \$381 mil millones. En concreto, una de las grandes obras da cuenta de la construcción del muelle Bahía Fildes que implicará un hito fundamental en el acceso a la Antártica y que permitirá embarque y desembarque de carga, pasajeros, facilitando el abastecimiento y el soporte para toda construcción futura. En dicha dirección, también vale la pena destacar la recientemente terminada obra de reposición del cuartel de extinción de incendios, la conservación mayor de la pista del Aeródromo Teniente Marsh, la ampliación y mejoramiento del mismo lugar que se encuentra en etapa pre-factibilidad, la construcción del Centro Antártico Internacional, entre otros.

En tercer lugar, también es central dar cuenta del desarrollo de la actividad científica. En dicho sentido, las campañas antárticas han contado con 90 proyectos de investigación, de 34 universidades y centros de investigación chilenos, proyectos que están organizados en siete líneas de investigación. Los equipos de investigación de estos proyectos congregan a más de 485 personas en total, en donde el 44,4% de los proyectos es liderado por mujeres.

En esta semana de la Antártica tenemos la posibilidad de hablar de soberanía y de nuestros territorios. Pero también, de la mirada en infraestructura que facilitará el acceso, la conectividad, la investigación y la ciencia. Debemos ser conscientes de las oportunidades y desafíos que esto nos entrega, de los conocimientos ya descubiertos y los por conseguir. Como Gobierno del Presidente Gabriel Boric tenemos la convicción de que nuestro país no será concebido sin el continente blanco y que debemos continuar en nuestra vocación por desarrollarla y preservarla.